
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 15 DE MARZO DE 1810.

SAN LONGINOS MARTIR.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Francisco,
Observantes.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 9' y se pone à las 5 h. 52'

Es el 10 de la Luna. Sale à la 1 h. 35' tard. y se pone
à las 2 h. 30' mad. del 15.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à las 3 h. 00' mad.

Seg. baxa à las 3 h. 21' tard.

Prim. alta à las 9 h. 10' mañ.

Seg. alta à las 9 h. 32' noch.

VARIEDADES.

Artículo comunicado.

Rasgo del carácter frances.

Las desgracias que se han acumulado alrededor de nosotros en estos dias de tempestad, de huracan, de desolacion, han hecho conocer à los habitantes de Cádiz, lo que hasta ahora felizmente no han podido aprender como yo y otros infinitos por una lamentable experiencia. El carácter frances. Pero ya han venido esos verdugos del linage humano à descubrir su corazon

de hiena desde esa costa que profanan con sus huellas á los últimos españoles, que aun respiran aire de libertad y de virtud dentro de estas murallas de diamante. Nadie tal vez, ó pocos en el torbellino de las miserias habrán observado y profundizado uno de los rasgos que mas expresan su carácter aniquilador. Todos pues lo sepan: todos lo pesen en la balanza de la humanidad, y todos se penetren nuevamente de un odio mayor, de una irreconciliacion, si puede ser mas implacable que la que hemos jurado á esos caníbales.

Quando en los dias y noches del 5, 6 y 7 del presente mes, el mar en uno de sus mas furiosos movimientos nos presentaba un quadro lastimoso de naufragio, destruccion y saña amenazadora; quando veiamos perecer á nuestros hermanos despenados en los baxíos, ó zozobrando entre las encrespadas olas; quando mirábamos rotos y destrozados los únicos restos de nuestra espirante marina, y quando hasta el hombre insensible hubiera mezclado sus lágrimas al espumoso Océano en tributo de compasion á tantos infelices, ¿quien hubiera imaginado que podia haber unos hombres tan destituidos de todo sentimiento de tales, que no contentos con ver espirando en el último extremo á estos desgraciados, exánimes por el hambre, sin armas, sin defensa, les hiciesen fuego, y fuego de *bala roxa* como á fieras dañosas, dignas de la persecucion y el exterminio? ¿Quien podria creer que habian de ser tan feroces, que sordos á los clamores, ciegos á los peligros de estas víctimas de la fatalidad y del mar, impelidos por el placer de hacer daño, les habian de dar por toda piedad risas de antropófago, y por todo auxilio la desesperacion y la muerte?... Pues sin embargo así ha sucedido; nada está ponderado: el capitan de la fragata Paz incendiada puede dar testimonio de estas verdades.

Pues gaditanos, españoles: que este *non plus* de la atrocidad francesa sea la chispa del incendio que consuma á esos mónstruos sin corazon. Que pues los dias primeros del mes de marzo han sido señalados por el mal destino, para completar el sacrificio de mayo, y marcados por la mano de esas furias con sangre tan inocente como la del Prado, el fin de este mes aciago sea fixado por nuestro patriotismo para la venganza de

tantos crímenes, y marcado con la última gota de esa sangre de tigres. De tigres, sí: están ya degradados del carácter de hombres. Nada de comercio, nada de transacción con semejante raza, no haya más lenguaje que el del cañón, el fusil y el sable, con quien al arma del sable, del fusil y del cañón une la de la intriga. ¿Pues qué? ¿No han hecho bastante para borrar de nuestro corazón el último resto de la compasión española? ¿No nos llaman esos mismos que existen sin deber existir, porque somos sensibles, no nos llaman bárbaros, y más bárbaros que los pueblos del Africa?... Muerte á todos ellos. Venganza. Que no insulten más nuestra conmiseración: armado ó desarmado todo frances debe ser arrancado de la sociedad humana, como una fiera que devora á sus semejantes.

Merece perder tantas vidas quantas han sido quitadas á la inocencia por sostener el primer asesino coronado del mundo. ¿Y aun viven?... Pero vivan, pues han vivido hasta ahora: vivan para que sepan que si somos bárbaros, es porque consentimos esta plaga de ingratas y ponzoñosas serpientes en nuestro seno: porque les permitimos la existencia: vivan para que contrasten esta generosidad excesiva con su sin igual crueldad: vivan en fin para que vean que unos bárbaros del Africa no hubieran oído tal desconocimiento sin romperles en mil pedazos el corazón.

Pero españoles, gaditanos, pues este rasgo del carácter frances os enseña lo que debéis esperar de esa asociación de nuevos beduinos, y como debéis retribuirlos, no haya en adelante quarter para quien no lo merece y lo desprecia. Guerra carnífera. O morir ó matar. Y si hai quien no se penetre de esta necesidad y derecho, quien grite todavía *política, humanidad, nobleza española para con los franceses*, que huya de nuestro seno, y vaya á acreditar á la costa enemiga que no es un bárbaro del Africa, pero (lo que es un millon de veces peor) que es el centro de la perversidad frances y la traición española. D. C.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Por las últimas de la India recibidas en Londres el 14 de

febrero, se sabe que el gobernador general, despues del mas prolixo exámen acerca de las disensiones ocurridas en aquel exercito, juzgó oportuno perdonar á los oficiales y soldados. No comprende este indulto á quatro individuos ya despedidos del servicio, y que se envia á Inglaterra para que el gobierno les forme proceso, en caso de estimarlo conveniente.

Lisboa 17 de febrero. — Cambios.

Lóndres 67 d. por mil reis á 30 dias.

Cádiz 2620 reis por doblon.

Papel moneda 25 p. 8 de quebranto.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 14. — Las baterías de la Carraca, los castillos de Matagorda y Puntales, las cañoneras y el navío San Francisco de Paula han hecho algun fuego á los enemigos.

Los patrones entrados hoi de Ayamonte declaran unánimes que los enemigos en número de 800 hombres de caballería é infantería entraron en dicho puerto el 6 á las cinco de la tarde, exígieron una contribucion de 22.400 rs. vn., y se retiraron el 7 á las seis de la mañana, habiendo robado á vários individuos del paisanage.

Los patrones entrados de Tarifa convienen en que los vecinos de esta ciudad, los de San Roque y Algeciras unidos y armados empeñaron una accion en la mañana de ayer con los enemigos en el punto llamado el Boquete de la Torre de la Peña, desde donde los segundos fueron rechazados hasta el punto llamado las Casas del Porro, donde estos se hicieron fuertes, y continuaba la accion sin saberse el resultado.

Marzo 14. — Vales Reales.

De 72 á 78. Papel. Pocas operaciones.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.